



- LEADER-Gebiet Westerzgebirge
- Umnutzung eines früheren Bahnhofs zur Pension mit Leitthema
- Touristische Wertschöpfung + Arbeitsplatzschaffung

Die Pension „Weltraumbahnhof“ in Rautenkranz

Auf Urlaub in der Zeitmaschine

Züge kommen schon lange nicht mehr an im Bahnhof Morgenröthe-Rautenkranz. Aber seit Ende 2019 kann man von hier aus auf Traumreise gehen – mit der Eisenbahn, dem Luftschiff, dem Tauchboot und anderen Fortbewegungsmitteln des 19. Jahrhunderts. Dazu braucht man nur im „Weltraumbahnhof“ einzuchecken.



Durchstarten mit der eigenen Pension

Das viktorianische Zeitalter mit seinen technischen Erfindungen bzw. Fantasien ist das Thema der Pension im Ortsteil Rautenkranz. Die Betreiber sind bekennende Retrofuturismus-Fans. Anleihen bei Schriftstellern wie

Jules Verne und Robert Kraft, dazu eine ordentliche Portion Steampunk¹ – fertig ist das Gestaltungskonzept.

Für die Umsetzung der selbst entworfenen Szenerien bringt Markus Preller als Innenarchitekt beste Voraussetzungen mit. „Wir haben Wert gelegt auf eine künstlerisch eigenwillige und zugleich modern-funktionale Gestaltung der Zimmer, die keine Wünsche offen lässt.“



Ausgefallener Design-Mix in der Orientexpress-Kabine

Die Gäste können in sechs Themenwelten übernachten: Ozeandampfer, Dampfmobil, Orientexpress, zwei Zeppeline und das wohl erste vollständig barrierefreie U-Boot. Alle „Kabinen“ sind detailverliebt ausgestattet mit

¹ Steampunk = Kunstgenre bzw. Subkultur, in der moderne und futuristische technische Elemente und Accessoires mit Mitteln und Materialien des viktorianischen Zeitalters realisiert oder dargestellt werden, häufig mit Anklängen an dampf- und zahnradgetriebene Mechanik (nach <https://de.wikipedia.org/wiki/Steampunk>)

Reise-Utensilien und technischen Raffineszen, wie einem alten Dachfenster als Spiegelrahmen. Das schafft eine einzigartige Atmosphäre, die nicht nur Steampunk-Fans, sondern generell erlebnis- und qualitätsorientierte Touristen begeistert. Nancy Preller weist bei Buchungen aber vorsorglich auf die schwarzen Wände in einigen Räumen hin.

Die Konzentration auf ein thematisches Alleinstellungsmerkmal und der 4-Sterne-Standard waren Aspekte, die in der Diskussion mit dem LEADER-Regionalmanagement und dem Tourismusverband Vogtland herausgearbeitet wurden. Beides wird gut nachgefragt, wie die ersten Monate seit der Öffnung gezeigt haben.

Für das 2014 in die Heimat zurückgekehrte Ehepaar ist die Pension eine neue Existenzgrundlage. Dazu gehört auch ein Bistro, das nach den coronabedingten Einschränkungen endlich öffnen soll. Geplant ist ein Freisitz mit historischen Waggonen.



Vom „wilhelminischen Reisezentrum“ zum „Weltraumbahnhof“

Der Bahnhof stand schon etwa 10 Jahre leer, als ihn die Prellers 2017 von der Gemeinde erwarben. Mit dem wiederbelebten Gebäude wird der Bereich um die Deutsche Raumfahrt-Ausstellung vis-à-vis aufgewertet. Das gastronomische Angebot wurde mit dem in der Ausstellung abgestimmt. Der neue „Weltraumbahnhof“ ist so in mehrfacher Hinsicht eine Bereicherung für das „Raumfahrt-dorf“ Morgenröthe-Rautenkranz.

Projekttitle	Umnutzung des ehemaligen Bahnhofs zu einer Pension mit 6 Zimmern mit 4-Sterne-Klassifizierung (Förderung ohne Bistro)
LEADER-Gebiet	Westerzgebirge www.zukunft-westerzgebirge.eu
Bewilligungsbehörde	Landratsamt Vogtlandkreis
Projektträger	Nancy und Markus Preller
Vorhabensstandort	Dr.-Sigmund-Jähn-Straße 8 08262 Muldenhammer OT Morgenröthe-Rautenkranz
Investitionsvolumen / LEADER-Förderung	534.050 EUR / 137.350 EUR (50 % der förderfähigen Kosten)
Realisierungszeitraum	12/2017 – 12/2019
Ansprechpartner	Nancy Preller info@wbf-1875.de / 037465 379947
Internet	www.wbf-1875.de ; Dieses Projektbeispiel wird in einem Kurzfilm unter https://youtu.be/uWGJOAPLzHw vorgestellt.



Entwicklungsprogramm für den ländlichen Raum im Freistaat Sachsen 2014 - 2020

Europäischer Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums: Hier investiert Europa in die ländlichen Gebiete

